
ECOLE CAMESCASSE - CONSEIL D’ÉCOLE 

VENDREDI 9 mars 2018 – 18 h à 20 h 

 
Étaient présentes :  
 

Équipe pédagogique 
 
Mme Rieu,  Directrice 
Mmes Bolle, Chênebenoit, Colas, Lesieur, Maloisel, Enseignantes 
 

Représentantes de parents d’élèves 
 
Mmes Brach, Le Céviller, Talbert, Le Goff, Billaud, Représentantes liste non constituée en association «Les Enfants d’abord» 
Mme Baron, Représentante FCPE   
 

Représentante Mairie 
  
Mme Colin, Adjointe à la vie Scolaire Mairie de St Arnoult en Yvelines 
 

1- Rythmes scolaires de la rentrée 2018/2019  
 

Suite au décret n°2017-1108 du 27 juin 2017, il est possible de revenir à la semaine de 4 jours à la rentrée 2018. 

Le Comité de pilotage du lundi 5 février 2018 réunissant  les directrices des écoles de St Arnoult, les représentants 
des associations de parents d’élèves des écoles de St Arnoult et la municipalité a émis un avis favorable pour le 
passage de la semaine à 4 jours.  

Le Conseil d’école doit valider par un vote cette demande afin qu’elle soit étudiée par le Directeur académique. 

Le Conseil  d’école vote à l’unanimité le retour à la semaine de 4 jours lundi – mardi – jeudi- vendredi selon les 
horaires suivants : 8h30 à 11h30 et 13h30 h à 16h30. 

Question de la FCPE : quand les parents seront-ils informés de la nouvelle organisation sur 4 jours pour la rentrée 
2018?  
Réponse de la municipalité : un courrier va être envoyé au Directeur académique. Le Conseil municipal a voté pour 
et on attend le vote de deux autres Conseils d’école. Courant avril, une communication sera faite par la municipalité. 
 

2- Budget 2018  
 

Le budget de fonctionnement est de 41 euros /élève. Sur la base de 148 élèves (nombre d’élèves à la rentrée 2017), 
6 068 euros sont alloués. 
 
3 000 € en plus ont été attribués pour le renouvellement des livres. La municipalité précise que cela peut servir à du 
matériel numérique. 
 
L’école a fait une demande de subvention à la municipalité pour la coopérative scolaire. Un montant de 1050 euros a 
été accordé. Un montant similaire devrait être versé avant la fin du 1er semestre 2018. 
 
3000 € ont été attribué pour la classe de découverte de Mme Maloisel.  
Question de la FCPE : quelle sera la part des parents?  
Réponse de l’école : le budget est encore à affiner. La fourchette donnée aux parents, de 30 à 50 euros, sera 
respectée. 
 
L’association « L’affaire de tous » a décidé d’attribuer à l’école la somme de 1200 euros. Le projet consistera à 
financer une partie du transport de la sortie de fin d’année à Provins (1709.99 euros au total). 
 

 
 



 
3- Prévision des effectifs pour la rentrée 2018 

 
L’effectif actuel est de 145 élèves soit 24,1 élèves/classe en moyenne  dont 38 CM2.   
 
Au 08 mars 2018, 29 élèves de GS arriveraient l’année prochaine en CP, 1 entrerait au CM1 et 2 élèves quitteraient 
l’école. 
 
La prévision pour la rentrée 2018 en l’état est de 135 élèves (moyenne de 22.5/élèves  sur 6 classes). 
 
Rappel de la norme départementale de fermeture qui peut être adaptée sur décision du Directeur académique pour 
tenir compte des situations particulières et de la situation globale du département : pour 6 classes, suppression de 
classe  à 135 élèves (moyenne de 27 élèves par classe après suppression). 
 
Répartition par niveau en l’état (sans tenir compte de maintiens éventuels, des radiations et des inscriptions à 
venir) : 
      CP            CE1     CE2                 CM1         CM2 Total 

29 24 29 27 26 135 

 
La réponse du Directeur académique devrait être connue la semaine prochaine. 
 
Une enquête concernant des déménagements aura lieu en mars. 
 
 

4 - Suivi des Travaux et des besoins  -  

Réalisés : remerciements à la municipalité : 

 Bloc porte hall d’entrée changé et celui du préau très prochainement ; 

 Nettoyage des vidéo- projecteurs des TNI du nouveau bâtiment par le service technique municipal. On 
constate depuis une meilleure luminosité sauf dans 2 classes ; 

 Remplacement de 3 TNI du nouveau bâtiment  par des VBI pour la rentrée de septembre, les ordinateurs de 
ces classes seront changés dans un 2ème temps ;  
Question de la FCPE : avez-vous prévu la maintenance pour ces VBI ?  
Réponse de la municipalité : oui. La maintenance était aussi prévue pour les TNI Panasonic mais il y a eu une 
défaillance du fournisseur. 

 Achat de 25 (15 +10) chromebooks répartis dans 2 armoires, une dans l’ancien bâtiment et une dans le 
bureau de direction ; 

 Pose de verrous dans les portes des classes pour le PPMS. 
 

Travaux en attente : 

 Ancien bâtiment : peintures des couloirs .Les travaux sont prévus pour cette année ; 

 Traçage des lignes et des jeux au sol : en attente d’un temps plus sec ; 

 Le jeu de cour démonté ne sera pas remplacé et le pont en bois n’est plus aux normes de sécurité (rapport 
de l’APAVE). Il serait trop onéreux de le réparer. 

 Problème de luminosité sur les VBI de l’ancien bâtiment : une entreprise doit intervenir. Une amélioration 
des rideaux pourrait être envisagée. 
 

 
5- Vie scolaire 

 L’EVS, Mme Catherine CUVREAU,  quittera l’école le 31 mars 2018. Son contrat n’est pas renouvelé parce 
que les postes d’Emploi de vie scolaire n’existent plus. 
 

 Suivi du projet d’école : 
 



Mise en œuvre des actions prévues : 
- Développer chez l’élève le raisonnement ou un comportement de chercheur. Résoudre des problèmes, 

traiter des données dans toutes les disciplines.  
- S'impliquer dans le travail, la recherche et la coopération.  
- Vivre ensemble, se sentir responsable ; développer un comportement actif de citoyen.  
 

Actions en cours pour cette année: 
 

 Mise en place de médiateurs pendant les récréations ; 
 Les élèves ont passé la 1ère session des Eurékades, la 2ème session se déroulera la semaine prochaine ; 
 Animation du SICTOM pour toutes les classes les 13 et 14 novembre ; 
 Participation à l’opération Pièces Jaunes et à un défi sportif (interne à l’école) pour le Téléthon ; 
 Organisation par les enseignants d’Ateliers de Noël le lundi 18 décembre ; 
 Animation pédagogique sur la puberté et le respect du corps par l’infirmière scolaire en CM1 le lundi 5 mars 

et en CM2 le lundi 12 mars ; 
 Ateliers de prévention contre le harcèlement scolaire effectués par la psychologue scolaire dans les classes 

de CE2 et CM1 les 26 et 27 mars ; 
 Les élèves de CM2 recevront la visite d’un gendarme de la BPDJ (Brigade de prévention de la délinquance 

juvénile) le lundi 9 avril à 15h15 prochain, pour un rappel à la loi. Une présentation du permis internet leur 
sera faite ; 

 Activité sécurité routière avec un gendarme pour les CM2 le lundi 18 juin. 
 Le Conseil d’enfants du 1er trimestre s’est réuni le 29 novembre dernier: 
 Thème abordé : élaborer des règles de vie dans la cour de récréation (rédaction des règles par les CM2 et 

illustrations par les CP).Le conseil d’enfant du deuxième trimestre se réunira le 29 mars.  
 

 
 Le conseil école/collège 

 

Rappel : Le conseil école-collège a pour objectif de renforcer la continuité pédagogique entre les premier et second 
degrés.  
Un conseil s’est tenu le 16 novembre dernier pour faire un bilan de la liaison inter-degrés réalisée au cours de 
l’année scolaire 2016/2017 et pour poursuivre la réflexion en groupes de travail . 
Mercredi 7 mars a eu lieu un stage inter degrés au collège Georges Brassens de St Arnoult où des professeurs de 6ème 
ont accueilli les enseignants de CM2 dans leur classe pour échanger sur leurs pratiques. Un professeur de français 
viendra assister à un cours de CM2 dans le courant de l’année. 
 

 Actions menées/Sorties/Animations 

 

 Classes de découverte : classe nature aux Hauts Besnière, des CP (La Celle-les-Bordes), du 22 au 25 mai.  
 

 Sorties : 

 Sorties de fin d’année à Provins pour toutes les classes le 2 juillet : ateliers ou visites et spectacle ; 

 Sortie au CNRS d’Orsay : les élèves des classes de Mme Bolle et de Mme Chênebenoit participeront à 
des ateliers scientifiques (archéologie au CM1 et programmation au CM2) ; 

 Ecole et cinéma :  
Deuxième trimestre : en janvier « Nanouk, l’esquimau » pour le cycle 2 ; « Edward aux mains d’argent » pour 
le cycle 3 
Troisième trimestre : mardi 27 mars « Bovines » pour le cycle 2 ; mardi 3 avril « Le Tableau » pour le cycle 3 ; 
 

 Animations : 

 Les élèves de CP ont bénéficié d’une animation de l’infirmière scolaire sur l’hygiène dentaire, le lundi 
8 janvier ; 

 Les élèves de CM1 et de CM2 ont participé activement au Grand Prix des Jeunes Lecteurs organisé 
par la PEEP ; 

 Les élèves de CM2 vont assister à un concert de jazz le jeudi 22 mars. Ce concert s’inscrit dans le 
cadre du festival « Jazz à toute heure » ; 



 Le jeudi 22 mars, les élèves de CP, CE1 et CE2 vont bénéficier d’une animation pédagogique filmée 
interactive sur le thème des dangers domestiques. Les élèves de CM1 et de CM2 bénéficieront eux 
d’une animation sur le thème : «  De l’âge industriel à l’ère numérique » ; 

 Les  élèves se rendront comme tous les ans au Salon d’arts  avant les vacances de printemps ; 

 Les élèves de CE2 vont bénéficier d’une animation de l’infirmière scolaire sur la santé : alimentation, 
se protéger (savoir dire non aux dangers), sommeil, bien être et hygiène le lundi 30 avril ; 
 

 EPS : 

 Le tournoi de tennis de table aura lieu pour les  élèves de CE1/CE2 /CM1 /CM2 avec une animation 
pour les CP (en attente de date) ; 

 Dans le cadre de  la relation CM2/6ème, les élèves de CM2 devraient participer au cross organisé par 
le collège. 
 

 Animation de fêtes de fin d’année : 

 Kermesse, toujours à l’initiative d’un collectif de parents. Celle-ci devrait se dérouler le vendredi 8 
juin à partir de 16h30. La gestion administrative et financière sera prise en charge par l’OCCE.  

 Les élèves de l’école présenteront leur spectacle au Cratère le samedi 30 juin prochain  de 9 h à midi. 
 

 Informations diverses : 

 L’école a reçu 1 stagiaire (élèves de 3ème) du 5 février au 9 février ; 

 Deuxième activation du PPMS le 13 mars ;  

 Vente de gâteaux le mercredi avant chaque congé scolaire à la sortie de l’école, à l’initiative de 
parents d’élèves. 

 
 
6- Réponses aux courriers des représentants de parents d’élèves 

 
SÉCURITÉ : 

 
- Questions « Les Enfants d’abord » : Le carrefour des rues Laguesse Charon et du Dr Rémond est toujours aussi 
dangereux. Vous aviez évoqué la possibilité de mettre en place un plot central afin de faire ralentir les automobilistes 
venant du pont. Qu’en est-il ? Nous pensons qu’il faut rapidement matérialiser la voie (plateau surélevé, peinture 
zébra, jardinières…) afin d’obliger à faire ralentir les conducteurs pour sécuriser le passage piéton à proximité du 
panneau « stop ».Question de la FCPE : Pour les véhicules venant de la rue du Dr Rémond, quelle solution (et 
quel délai) pour les faire ralentir et les empêcher de couper le virage, y compris aux horaires d'accueil du périscolaire 
(garderie du matin et du soir) 

 Réponse de la municipalité : proposition de refaire un marquage au sol avec un zébra pour diriger les 
voitures. Le plot serait dangereux. 

 
- Question « Les Enfants d’abord » : Est-il possible que les grilles de l’école côté de la rue du Dr Jean Camescasse 
soient fermées à clefs en donnant l’accès uniquement aux enseignantes, RASED et résidents (vigipirate)?  

 Réponse de la municipalité : Il faut laisser le passage pour les résidents. Il n’y a pas d’accès à l’école côté cour 
par ce côté de l’école. 

 
- Question « Les Enfants d’abord » : Est-ce possible de retirer les barrières Vauban le long de l’école afin de faciliter le 
stationnement des parents ?  

 Réponse de la municipalité : Certains parents se sont plaints en mairie quand elles avaient été enlevées. 
Le Conseil d’école est favorable à leur enlèvement, sous réserve que la législation le permette. 
 
-Question de la FCPE : Quel est le délai pour les places de parking devant l'école (dépose-minute)? 

 Réponse de la municipalité : On attend un temps plus sec pour faire les tracés. 
 
VIE SCOLAIRE : 
 
- Question « Les Enfants d’abord » à la directrice: N’y a t- il pas de possibilités de communication mises à votre 
disposition (mail ou sms, information via le blog de l’école, affichage la veille,  site internet de la ville) pour prévenir 



les parents en cas de situations exceptionnelles (épisode neigeux du 7 au 9 février 2018) ? Question de la FCPE : Est-
ce que le blog de l'école est toujours actif? Pouvons-nous avoir les codes d'accès et pouvez-vous l'utiliser comme le 
logiciel PRONOTE du collège pour communiquer les informations importantes?  

 Réponse de la directrice : Pour ces cas exceptionnels pendant lesquels on ne peut pas toujours se rendre sur 
son lieu de travail, il manque un moyen de communication via une plateforme ENT (Espace numérique de 
travail). L’école a participé à une réunion de présentation de la plateforme ENT BENEYLU SCHOOL à l’école 
Guhermont en décembre. On a pu voir les diverses fonctionnalités de cet ENT (applications incluses, 
notifications pour les parents, blog…). La mairie accepte la demande d’abonnement de l’école à cette 
plateforme. 

 
-Question de la FCPE : Pour toute question écrite qui n'aurait pas été traitée lors du conseil de classe, peut-il y avoir 
une réponse écrite? 

 Réponse de la directrice : Il est possible de répondre par écrit aux délégués mais cela ne figurera pas dans le 
compte-rendu du Conseil d’école qui est un procès-verbal. 

-Question de la FCPE : Est-il envisagé un projet classe de neige sur les années à venir et comment peut-on envisager 
un tel projet dans notre commune comme cela était le cas par le passé et comme cela est le cas dans des écoles de 
commune de taille similaire? 

 Réponse de l’école : Ces départs en classe de découverte représentent un lourd travail personnel et une 
lourde responsabilité. Les enseignants qui acceptent le font de manière bénévole. Il y a presque chaque 
année un enseignant volontaire. Un projet casse de neige serait trop coûteux. 
 

-Question de la FCPE : Est-ce que la piscine sera maintenue pour les CP en 2018 et est-il envisageable comme sur 
d'autres communes de la maintenir sur d'autres classes? 

 Nous n’avons pas encore d’information au sujet des travaux de la piscine de Rambouillet. Il n’est pas possible 
d’accueillir plus de classes, les créneaux de la piscine sont complets. 

 

Séance levée à 20h05. 

 
 

 
Prochain conseil d’école le vendredi 1er  juin 2018 à 18h 

 
 
 
 
 
 


